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       ous sommes heureux de vous faire partager, dans ce journal, le 
travail des élus et des différents acteurs de notre commune. Les 

projets avancent, nous tenons nos engagements même si la crise du 
Covid-19 et la guerre en Ukraine ont un impact sur le calendrier et nos 
financements, le cap est maintenu.
Maire c'est la proximité, celui que vous rencontrez en mairie, en 
réunion publique, sur le terrain, dans la rue ou sur les réseaux sociaux.
C'est aussi vous rencontrer à domicile dès qu'un aménagement a 
lieu dans votre quartier, même le dimanche comme pour la réfection 
et l'aménagement du réseau pluvial et des déplacements doux au 
chemin de la plaine de Larnac.
L’année 2022, post Covid-19, a vu nos réunions de hameaux enfin 
reprendre et de nombreuses réunions publiques ont eu lieu comme 
avec les nouveaux habitants ou pour présenter et imaginer, avec vous, 
le projet d'Écoquartier à la Jasse.
avec les nouveaux habitants ou pour 
le projet d'Écoquartier à la Jasse.
avec les nouveaux habitants ou pour 

Une réunion publique concernant l'éclairage public aura lieu le 
25 Novembre à 18h30 salle Louis Benoit. Comme de nombreuses 
communes de France, nous cherchons aussi à faire des économies 
d'énergie et nous débattrons, avec le commandant de Gendarmerie 
de Vézénobres, au sujet de la sécurité.
Une autre réunion publique sera prochainement organisée concernant 
la révision du projet d’aménagement et de développement durable 
(PADD), étape préalable à l'élaboration du plan local d'urbanisme 
(PLU).
Nous ne prétendons pas tout savoir et cette collaboration avec vous 
est précieuse, constructive. 
Ces valeurs de concertation sont partagées avec une vraie équipe 
engagée pour notre commune.
Maire c'est aussi être l'ambassadeur de sa commune auprès de 
tous les acteurs décisifs, Alès Agglo, le Département du Gard, la Région 
Occitanie, l'État et ses différents ministères, la caisse des dépôts et 
tous les acteurs décisifs, Alès Agglo, le Département du Gard, la Région 
Occitanie, l'État et ses différents ministères, la caisse des dépôts et 
tous les acteurs décisifs, Alès Agglo, le Département du Gard, la Région 

consignation et enfin l'Europe.
Au niveau National, des déplacements à Paris ou ailleurs en France 
m'ont permis d'avoir des informations en exclusivité concernant des 
appels à projet et les financements exceptionnels que nous obtenons 
quand nous sommes retenus.
"Démonstrateur de la ville durable" ce label (39 communes retenues 
pour la France comme Aix-Marseille, Clermont Ferrand... 3 en Occitanie 
avec Toulouse, Montpellier et... St Hilaire) financera le projet de 
l'Ecoquartier à la Jasse de Bernard, cela permettra aussi, par exemple, 
de financer la structuration d'une filière bois de nos Cévennes et de 
créer de l'emploi local.
"France relance" ce label permet d'aider la commune à financer la 
rénovation et l'extension de l'école Josette Roucaute au village, nous 
sommes la commune de l'agglo qui a obtenu la plus importante 
subvention (430 000€).
"Petite Ville de Demain" ce label (21 communes sélectionnées dans 
le Gard) amènera de nombreux financements supplémentaires, en 
plus de ceux de droits communs, pour aider les particuliers à rénover 
leur habitation ainsi que la commune pour les espaces publics, dans 
les secteurs les plus anciens et dégradés. Ce label aidera aussi la 
commune à relancer le commerce de proximité au village, développer 
l'offre touristique, valoriser notre patrimoine historique.

Nous sommes reconnus depuis de nombreux mois par le ministère 
des collectivités territoriales pour notre vision sur les mobilités et 
sa traduction en économie d'énergie et de gaz à effet de serre. Ainsi, 
les 13 et 14 décembre nous aurons l'honneur de recevoir le premier 
séminaire national d'étude pour les 1 600 communes de France 
labélisées "Petites Villes de Demain". Toute l'hôtellerie locale devrait 
faire le plein.

"Ma région ma santé" appel à projet en cours pour la création d'un 
centre de santé.

"Bien vieillir" ce label obtenu avec un partenariat privé (3 communes 
retenues dans le Gard) permettra de financer des logements et de 
nombreuses actions en faveur de nos ainés.

"Déchèterie" projet en cours avec Alès Agglo sur la route de Nîmes, à 
coté de la casse auto "Ruegger", pour plus de proximité à votre service.

"Centre de loisirs" projet en cours avec Alès Agglo pour permettre 
l'accueil des enfants le mercredi.

"Bourg centre Occitanie" label de la Région en cours d'instruction qui 
permettra à la commune de bénéficier de subventions régionales 
majorées.

"Gare ferroviaire" projet en cours avec la Région Occitanie, la SNCF et 
Alès Agglo.

Au niveau Européen,"Driving Urban Transition" en tant que 
représentant du Président d'Alès Agglo auprès de l'association 
régionale "Occitanie Europe", je me suis déplacé afin de prendre contact 
avec nos représentants permanents à Bruxelles et de positionner 
Saint Hilaire et Alès Agglo pour un partenariat avec plusieurs villes 
européennes et Carlos Moreno, référence scientifique internationale, 
pour cet appel à projet sur les mobilités de la commission européenne.

Rendez-vous en mars 2023 pour savoir si nous sommes lauréats et si 
nous pourrons bénéficier de financements européens supplémentaires 
pour nos déplacements (voiries, bus, parking, etc.).

Ce travail de fourmi avance lentement car le temps administratif est 
(trop) long, avec multitudes d'études, concertations, réunions, etc.

Mais loin de nous décourager nous avons à cœur de persévérer pour 
faire vivre notre commune en anticipant notre autonomie énergétique 
et alimentaire, en anticipant les services publics nécessaires, en 
préservant notre patrimoine et notre qualité de vie.

Depuis notre première élection (2014), chaque projet que nous 
menons tient compte de vos attentes croisées avec les contraintes 
légales et administratives, avec la préservation de notre planète et du 
lien social indispensable pour faire société et civilisation.

Ce sont nos valeurs pour lesquelles vous nous avez confié la gestion 
de notre village.

En vous souhaitant une bonne lecture de ce nouvel écho de Saint 
Hilaire, bien amicalement.

Votre Maire
Jean-Michel Perret

Chères Saint-Hilairoises, chers Saint-Hilairois 
N

Suite au départ de notre ancienne DGS 
Julie Maréchal, nous avons accueilli 
en septembre notre nouvelle Directrice 
Générale des Services, Christine Cros dont 
le parcours, l'expérience et les valeurs 
sont au service de notre collectivité. 
Bienvenue à elle ! 
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Travaux d’été
T R A V A U X

AVANT APRÈS

La période estivale a permis à notre personnel technique 
d’effectuer des travaux : taille des arbres, réfection des 
routes, déménagement de l'école, travaux de peinture, etc.

Ça y est, c'est parti, le transfert de l'école a 
démarré avec les premières structures modulaires 
qui prennent place sur le parking face à l'école. 

Une première phase des travaux de l'école Roucaute 
a démarré avec la démolition des premiers 
bâtiments comprenant les anciens logements des 
enseignants.

Travaux de peinture à l'école René Deleuze dans le 
couloir de l'ABCD et dans la cour de récréation.

Réfection du chemin de la plaine de Larnac : busage du 
pluvial, goudron et bordures pour un total de 300 000€

A la Jasse réfection de la toiture et pose de nouvelles menuise-
ries à la salle des boulistes pour total de plus de 8 000€.

Réfection de la buvette du complexe sportif avec la pose d'un 
rideau métallique, travaux électriques à l'intérieur. 

Un goudron tout neuf route de Tribies
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Des nouvelles de l’Écoquartier 

Transport scolaire 

Le projet de l’écoquartier (parcelles 
AR108, R109 et AR 110) a été lancé au 
printemps 2021 et une réunion publique 
a été organisée le mercredi 26 octobre 
pour présenter l’avancement du projet et 
différentes actions ont été menées :

•  Afin de permettre à l’équipe d’architecte urbaniste 
de proposer un scénario d’aménagement optimal 
du site, deux réunions de concertation avec les 
habitants de St Hilaire ont été menées. Suite à ces 
rencontres différentes réunions de travail ont été 
organisées entre l’équipe municipale et l’équipe 
d’architecte urbaniste. 

• En parallèle le projet de l’écoquartier "l'Habitat 
Périurbain Autrement" a été retenu dans le 
cadre d’un Appel à Manifestation d’Intérêt 
"Démonstrateurs de la Ville durable". L’objectif de ce 
projet est d’initier un projet intégrant les nouveaux 
concepts de développement durable appliquées à 
la construction (choix des matériaux, orientation), 
en associant le plus possible les acteurs locaux de 
la construction avec comme but final de proposer 
un modèle de construction/conception réplicable 
dans d’autres projets. Dans ce cadre, une équipe 
de conception (architecte, BET énergie, acteurs 
de la filière bois) a été retenue et la réflexion sur la 
conception de l’écoquartier est lancée. 

• Et à présent une étape supplémentaire dans la 
réalisation de ce projet a été franchie avec la mise 
en place d’une Zone d’Aménagement Concertée 
plus large que le périmètre initial dont le but est 
de faciliter l’intégration de l’écoquartier à la Jasse. 
Cette étape basée sur la concertation permettra 
au final d’arrêter un aménagement du quartier, 
avec mise à disposition à la mairie des documents 
relatifs au projet (plan prévisionnel du périmètre, 
un dossier de présentation des orientations et 
des études réalisées,..) et d’un registre destiné aux 
observations des personnes intéressées.

Abribus
Au cours d’une récente rencontre en mairie 
avec les représentants du SMTBA nous avons 
envisagé l’implantation d’un abribus à l’arrêt 
de « Tribies » sur l’ancienne route de Nîmes.

Cette demande s’inscrit dans une démarche 
plus globale de sécurisation des arrêts 
de bus situés en bordure d’axes routiers 
très fréquentés. Nos services techniques 
assureront les travaux préparatoires pour 
recevoir la structure en lien avec les services du 
SMTBA qui définissent les normes techniques 
et règlementaires à respecter et notamment 
pour les personnes en situation de handicap.

Réunion publique 26 octobre

Après plusieurs réunions d’échanges et divers 
courriers adressés au Président du SMTBA 
(Syndicat Mixte des Transports du Bassin Alé-
sien), nous avons enfin obtenu une desserte 
directe aller et retour depuis Saint Hilaire de 
Brethmas jusqu’au lycée «Jacques Prévert» 
de Saint Christol lez Alès.

Dans le même esprit, alertés par les parents 
d’élèves, nous avons déplacé l’arrêt «Josse», 
situé rue André Schenk, pour garantir la visi-
bilité et la sécurité des usagers.

Au cours d’une récente rencontre en mairie 

Périmètre de l’Ecoquartier et zone concernée par la ZAC

É D U C A T I O N 5

Cette rentrée scolaire est en rupture 
avec les précédentes sur le plan 
de la situation sanitaire avec pour 
corollaire un protocole sanitaire 
allégé. Nous pouvons donc espérer 
que cette situation perdure et 
permette aux enfants de pouvoir vivre 
une année riche d’apprentissages de 
savoirs nouveaux.

Une rentrée scolaire… presque «normale» 

De nouveaux 
aménagements et 
services au niveau de la 
restauration et l’accueil 
périscolaire 

Les travaux  
dans les écoles  
et le projet de rénovation 
et d’agrandissement  
de l’école Roucaute 

Si le nombre d’élèves dans le 
premier degré diminue, tant au 
plan national que départemental, 
dans notre commune il continue 
à progresser. Les effectifs sont 
encore cette année en légère 
augmentation avec un nombre 
total de 427 enfants fréquentant 
nos trois écoles. 

ECOLE   Maternelle 
E. MAURIN

  

153
ÉCOLES Primaires  
R. DELEUZE 128

J. ROUCAUTE 146

Par ailleurs, un nouveau plan de circulation aux 
abords de l’école a été élaboré afin de gérer au 
mieux le stationnement pour la sécurité de nos 
enfants et le respect des riverains.

Conscients des contraintes engendrées par ces 
nouvelles règles de circulation et de stationnement 
aux abords de l’école, nous faisons donc appel à la 
compréhension et au civisme de chacun pour les 
respecter.

Nous souhaitons une très bonne année scolaire 
aux équipes enseignantes de la commune ainsi 
qu’à l’ensemble des élèves et de leurs familles.

Depuis fin septembre, la réservation et le paiement 
de la cantine et de l’accueil périscolaire (garderie) 
peut s’effectuer directement en ligne via le portail 
famille accessible à partir du site internet de 
la commune. Ce nouveau service numérique 
permet aux familles de faciliter la gestion de leurs 
réservations, de leurs paiements et de la gestion 
des éventuelles absences de leurs enfants. 

Plus de 70% des familles ont déjà opté pour 
l’utilisation de ce nouveau service.

Par ailleurs, les accueils périscolaires des écoles 
Deleuze et Maurin ont été transférés dans de 
nouveaux locaux aménagés et équipés pour 
améliorer l’accueil des enfants et permettre 
également la mise en place des nouvelles activités 
éducatives.

Pour l’école Maurin, l’accueil s’effectue dans les 
locaux annexes au restaurant scolaire (face à 
l’école). Pour l’école Deleuze, les enfants sont 
accueillis dans la salle Paroissiale située place des 
Anciens Combattants et disposant également d’un 
espace extérieur.

Pour le projet de rénovation de l’école Roucaute, 
comme prévu, les travaux ont débuté dès cet été 
par la démolition de certains bâtiments (anciens 
logements des enseignants). Le chantier devrait 
redémarrer avant la fin de l’année 2022.

Pendant la période des travaux qui dureront 
plusieurs mois, l’école a été transférée dans des 
modules installés sur le parking situé en face de 
l’école. Durant les vacances de la Toussaint, les 
personnels municipaux ont œuvré avec efficacité 
afin d’aménager ces locaux et d’effectuer le 
déménagement du matériel et du mobilier pour 
permettre à l’équipe enseignante et aux enfants 
d’intégrer la nouvelle école provisoire au retour 
des vacances (photos du bas).

Les effectifs de la rentrée
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Fête des associations

Événements sportifs à venir

Tournoi du club de foot du 10 septembre

Randonnée « la St Hilairoise » - Dimanche 5 mars

Critérium des Cévennes Historique
Du vendredi 28 au dimanche 30 avril

Duos nocturnes  - Vendredi 24 mars

Samedi 27 mai - Tournoi Multi-boxe

Les Saint Hilairois sont venus 
nombreux rencontrer la qua-
rantaine d'associations pré-
sentes pour ce rendez-vous 
annuel et essayer les nom-
breuses manifestations pro-
posées. 

Encore cette année le tournoi organisé par l'Omnisports 
Saint Hilaire la Jasse fut couronné de succès. Un grand 
BRAVO aux dirigeants.

Lors du dernier conseil munici-
pal des nouvelles décisions ont 
été prises concernant l’utilisa-
tion des salles et de la nouvelle 
buvette du complexe sportif.

Des cautions seront demandées 
aux associations afin de les in-
citer à maintenir les salles et le 
matériel en bon état.

Nous renouvelons aussi l’idée 
aux associations de prévoir les 
demandes de manifestations 
2 mois à l’avance afin que les 
services administratifs et tech-
niques puissent s’organiser. 

A l’heure où nous devons abso-
lument faire des économies de 
gaz, d’électricité et d’eau sur 
l’ensemble des installations 
municipales, nous vous deman-
dons à nouveau de bien avertir 
vos adhérents et utilisateurs des 
salles pour la fermeture des lo-
caux et l’extinction des lumières 
dès que possible (dans les salles 
comme pour les associations 
qui utilisent les équipements 
extérieurs).  

Nous sommes conscients des 
efforts demandés mais chacun 
de nous doit être en mesure de 
faire ce qui est nécessaire pour 
nous aider à résoudre ces dif-
ficultés d’augmentation des 
coûts des énergies.

Sportez-vous bien, 
Bernard Veirun

C U L T U R E 7

Du vendredi 18 au dimanche 20 novembre 2022. 
Vernissage le vendredi 18/11 à 19h. Peintre d’honneur 
Angela Folcher. Ouverture le samedi 19 et le dimanche 
20/11 de 10h à 18h de l’exposition des peintres 
cévenols et du peintre d’honneur. Au complexe sportif 
et culturel Maurice Saussine

Deux soirées de théâtre viennent compléter ce weekend culturel 
avec la compagnie « Les Inattendus »  Salle Louis Benoit - Entrée libre. 
www.lesinattendustheatre.com

Vendredi 18/11 à 21h : Ladrecht, Parlez de nous Samedi 19/11 à 21h : Mon Royaume pour un cheveu

8ème 
Salon des arts

Théâtre

Les animations culturelles ont 
repris après un été souvent 
synonyme de repos. 

Les journées du patrimoine ont 
eut lieu comme chaque année en 
septembre avec une promenade 
sur les sentiers botaniques 
animée par Claudie CARMONA, 
ainsi que la projection d’un film 
en occitan salle Louis BENOÎT le 
samedi soir.

Le 10 Octobre de nombreux 
spectateurs se sont déplacés 
dans cette même salle pour 
assister à la représentation 
d’une pièce de théâtre 
présentée par le cratère d’ALES 
avec qui nous poursuivons notre 
collaboration.

Je vous invite également à 
venir participer au salon des 
arts qui aura lieu les 18,19 et 20 
novembre. Au programme cette 
année outre la traditionnelle 
exposition de peinture avec 
comme invitée d’honneur Mme 
Angéla FOLCHER dont les œuvres 
continueront d’être exposées en 
mairie dès le 21 novembre, ainsi 
que deux pièces de théâtre. 

Culturellement votre, 
Pascal ATGER
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Voici nos 
principaux objectifs
• Sensibiliser au respect de 

l’environnement
• Acquérir de plus en plus 

d’autonomie
• Œuvrer pour un vivre ensemble

• Favoriser l’accès à la culture, 
aux arts et au sport

Avant de vous parler du projet pédagogique de l’année 2023, 
on vous fait un petit flash back des aventures de nos cocci’s 
cet été ! Malgré la canicule nous avons essayé de garder 
notre fil conducteur «A la découverte des 5 sens et de notre 
environnement».

Favoriser l’imaginaire à travers 
l’art, les cocci’s ont laissé parler 
leur imagination 

Aux cocci’s on 
écoute les besoins 
de plaisir des 
enfants 

Développer la motricité 
fine et l’éveil sensoriel 
et la participation 
aux ateliers cuisine 
(découverte de nouveaux 
goûts, des textures), 
favoriser l’entraide entre 
les petits et grands…

Un séjour qui a clôturé l’été 
de nos cocci’s en mettant en 
lumière tous nos objectifs. 
C’était un moment très 
attendu que les cocci’s ont eu 
le temps de préparer durant 
tout l’été et voici en image 
leur épanouissement !!! 

Sensibiliser les enfants au vivre-
ensemble grâce à leur participation 
à une journée à la fête de la mer au 
Grau du Roi où les enfants ont pu être 
sensibilisés  aux risques et aux gestes 
des premiers secours 

Projet pédagogique

C O M M U N I C A T I O N 9

Les journées 
des ados

Les panneaux 
lumineux : les 
informations s'éclairent

✂

Comme nous avons pu le faire lors de l’été 2021, 
nous souhaitons proposer une journée par semaine 
sur chaque semaine de vacances scolaires pour 
nos jeunes de 12 à 15 ans à partir des vacances de 

printemps 2023. Ces journées seraient menées par 
deux animateurs et afin de construire ce projet, au 
plus près de vos attentes, nous avons besoin de 
vous :

Coupon à détacher
Questions à destination des parents et des ados : 
• Etes-vous intéressés par ces journées ? OUI /NON
• Si non pourquoi ? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

• Seriez vous prêts à participer à l’élaboration de ce projet avec nous ? OUI /NON

• En 2021 plusieurs sorties ont été proposées en compagnie des élus (canoë, accrobranche, journée à la mer, visite de Maison 
Rouge, etc.) De votre côté, que souhaiteriez-vous pour ces journées ? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Email. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Téléphone. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Merci de retourner ce coupon à l’accueil de la mairie ou de l’envoyer à sa@shb30.com

Depuis le début de l’année et confor-
mément à notre projet municipal, 
deux panneaux lumineux sont venus 
renforcer le besoin d’information de 
la population. Situés sur les deux axes 
les plus passants de la commune à 
la Jasse et route de Nîmes, ces pan-
neaux ont pour objectif de mieux in-
former les habitants de la commune 
en complément du site internet www.
sainthilairedebrethmas.fr et du site   
www.facebook.com/sainthilairede-
brethmas. Nous les utilisons pour 
vous informer sur les manifestations 
que nous organisons, les réunions 
publiques (réunion de hameau, nou-
veaux arrivants, écoquartier, conseil 
municipal, etc.) et nous pouvons, le 

cas échéant, vous 
informer de tra-
va u x /d é v i at i o n 
(chemin de la 
plaine de Larnac) 
ou d’un épisode 
climatique pré-
occupant (épi-
sode cévenol 

sur la commune). L’utilisation des 
panneaux est gratuite pour les asso-
ciations qui peuvent communiquer 
sur une information ponctuelle (loto, 
soirée, vide-greniers, etc.). Ce choix 
de communication augmente légère-
ment les dépenses en électricité de la 
collectivité mais permet de réduire les 
coûts d’impression et d’affichage gé-
nérés jusqu’ici ; papier, toner, encre, 
mobilisation des agents pour l’affi-
chage, etc. Nous avons fait le choix, 
dès le début, d’éteindre les panneaux 
de 23h à 6h du matin et de partir sur 
une diffusion de l’information durant 
7 secondes. Ce laps de temps per-
met à l’automobiliste d’avoir l’essen-
tiel des informations sans prendre le 
temps de lire (hormis pour ceux arrê-
tés au feu rouge de la Jasse) et ainsi 
limiter le caractère accidentogène du 
panneau. Ce devoir de communica-
tion s'ajoute à la seconde édition du 
guide des associations distribué en 
septembre dans toutes les boîtes aux 
lettres et encore disponible à la mai-
rie. 
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Un CCAS toujours aussi dynamique
Le CCAS intervient dans le domaine social, son action 
est d’apporter une aide spécifique aux St Hilairois. Son 
action est plus spécialement dirigée, vers les personnes 
âgées isolées, les familles en difficultés. Son rôle est de 
fournir toutes les informations dans le domaine social 
dont les personnes peuvent avoir besoin. Pour prendre 
rendez-vous contactez le 04 66 61 33 59. 

Le CCAS est géré par un Conseil d’administration, 
composé par moitié d’élus municipaux et de 
représentants d’associations investies dans le domaine 
social. Il est présidé par le Maire, il vote son budget qui 
définit ses orientations en évaluant, chaque année, les 
besoins de la population. Ce conseil d’administration 
se réunit une fois par trimestre afin de statuer sur les 
dossiers de demandes d’aides et d’apporter, à chaque 
dossier, la meilleure réponse possible.

• Distribution des colis de Noël aux personnes âgées 
de plus de 80 ans entre le 3 et le 17 décembre.

• Le 17 décembre à 14h salle Louis Benoit, Noël des 
seniors après-midi festif, spectacle et goûter offerts.

Séjour en Corse fin juin organisée par le CCAS pour 50 personnes. A gauche au moment du départ avec 
Evelyne Richard, adjointe aux solidarités, à la manœuvre. A droite sur les hauteurs de l'Île Rousse.

Une après-midi poésie et chant le 9 octobre lors de la semaine bleue : 
spectacle et goûter offerts.

A G E N D A

De nouveaux logements sociaux 
sur la commune avec Le clos de 
Justin (à gch) et 14 nouveaux 
logements (à dr). Le CCAS n'a 
placé que des familles Saint-
Hilairoises dans ces nouveaux 
logements.

Encore un grand succès pour 
cette seconde édition d'Octobre 
rose, organisée et financée 
par le CCAS de la commune 
avec l'appui des Guerrières. Au 
programme : le run and bike, la 
course enfants et le départ des 
6km marche.

11F E S T I V I T É S

Un été CHAUD à Saint Hilaire 

Soirée années 80 le 8 juillet place Eugène Daufès

Pour la seconde fois le groupe COMRADES à Saint 
Hilaire lors de la fête de la musique

Grand succès pour le retour du marché artisanal avec près de 60 exposants le 1er juillet

Suite à l'annulation du feu d'artifice, une disco 
mobile improvisée place Eugène Daufès

Une centaine de personnes sont venues assister à une première : le cinéma en plein air le 10 juin 
avec la diffusion du Sens de la fête 

Soirée Rhythm 'n' blues avec les Limousine Blues le 9 juillet place Eugène Daufès.
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Ce fut le retour des réunions de hameaux le 
samedi 1er octobre salle du conseil municipal 
pour le village et le samedi 8 octobre à la salle 
des boulistes de la Jasse. Les Saint Hilairois sont 
venus nombreux poser leurs questions aux élus 
et débattre des différents projets d'actualité.

Installé depuis peu sur Saint Hilaire rte d'Uzès (la Jasse) le Chai 
Sansom propose dégustation et vente de vin. Les horaires d'ouverture 
sont du mardi au samedi de 10h à 15h et de 17h à 22h plus le dimanche 
Sansom propose dégustation et vente de vin. Les horaires d'ouverture 
sont du mardi au samedi de 10h à 15h et de 17h à 22h plus le dimanche 
Sansom propose dégustation et vente de vin. Les horaires d'ouverture 

de 9h à 12h.

Une nouvelle boulangerie sur la commune : le fournil de Saint Hilaire 
situé rte de Nîmes (chemin de Caragon). Ouverte depuis septembre, la 
Une nouvelle boulangerie sur la commune : le fournil de Saint Hilaire 
situé rte de Nîmes (chemin de Caragon). Ouverte depuis septembre, la 
Une nouvelle boulangerie sur la commune : le fournil de Saint Hilaire 

boulangerie ouvre le lundi-samedi-dimanche de 7h à 14h et du mardi au 
situé rte de Nîmes (chemin de Caragon). Ouverte depuis septembre, la 
boulangerie ouvre le lundi-samedi-dimanche de 7h à 14h et du mardi au 
situé rte de Nîmes (chemin de Caragon). Ouverte depuis septembre, la 

vendredi de 7h à 14h et de 15h à 19h. 
boulangerie ouvre le lundi-samedi-di
vendredi de 7h à 14h et de 15h à 19h. 
boulangerie ouvre le lundi-samedi-di

Afin de limiter les déplacements liés aux nombreuses réunions 
quotidiennes, un grand écran a été installé dans la salle du conseil 
municipal ponctuellement transformé en salle de visio-conférence.
quotidiennes, un grand écran a été installé dans la salle du c
municipal ponctuellement transformé en salle de visio-conférence.
quotidiennes, un grand écran a été installé dans la salle du c

Dans le cadre d'une démarche environnementale l'ancienne voiture 
municipale, obsolète et polluante a été remplacée par une Renault Zoé 
véhicule électrique utilisée par les employés communaux.

Accueil des nouveaux arrivants place Eugène 
Daufès le dimanche 2 octobre venus à la 
Accueil des nouveaux arrivants place Eugène 
Daufès le dimanche 2 octobre venus à la 
Accueil des nouveaux arrivants place Eugène 

rencontre des élus.

Après le Covid, la citoyenneté redémarre

Deux mesures environnementales

Nouveaux commerces

L I B R E  E X P R E S S I O N

LISTE AGIR ENSEMBLE
Les six élus de l’opposition au Conseil Municipal pointent 
des défaillances démocratiques sur les informations et les 
commissions. Alors que la majorité se targue d’une dé-
mocratie participative, c’est plutôt la rétention d’informa-
tions qui domine, au mépris des 45 % de Saint-Hilairois 
ayant voté pour la liste Agir ensemble. Nous dénonçons 
ce sectarisme et demandons de la considération pour nos 
électeurs !
Néanmoins, nous continuons à travailler et définissons 
déjà les sujets principaux qui vont retenir toute notre at-
tention.
Education/Jeunesse 
D’accord avec la nécessité de certains travaux (réfection 
de la cour à l’école Roucaute), nous restons dubitatifs 
quant à l’ampleur et aux choix des réalisations à venir… 
Se dirige-t-on irrémédiablement vers une augmenta-
tion des impôts locaux ? Avec insistance sur les réseaux 
sociaux, nous sommes parvenus à arracher une réunion 
d’informations pour les riverains.                                                                                    
Nous dénonçons depuis 3 ans, l’absence de Commission 
Ecole alors que l’adjoint à l’Education avait promis une 
convocation de cette Commission à la rentrée …Mais 
qu’ont-ils donc à cacher ?
PLU et autres travaux 
Aucune nouvelle du Plan Local d’Urbanisme ! On navigue 
toujours à vue …Dans les lotissements demandeurs, 
qu’en est-il des travaux concernant la voirie, l’évacuation 
des eaux, la gestion des espaces verts, etc… ? Avec ténaci-
té et arguments ET à la demande des habitants du lotisse-
ment des Pradinaux présents au conseil municipal du 28 
juin, nous avons obtenu le retrait par Mr Le maire des dé-
libération3 et 4. Elles imposaient des modifications dans 
le lotissement dont personne ne voulait. Une victoire de 
bon sens !
Eco quartier
Le Maire ne manquera pas une occasion de vanter, à tra-
vers les Médias, les mérites de la Ville du ¼ d’heure et 
de l’Eco quartier. Mais franchement, qui ira déposer ses 
enfants à l’école, se rendra à son travail et ira faire ses 
courses avec un vélo, tous les jours ? Nous habitons dans 
une commune périurbaine et ce choix de transport paraît 
difficile à utiliser au quotidien. Il parait plus urgent, Mr 
le Maire, de travailler avec l’Agglo sur la sécurisation et 
l’éclairage des abris bus comme le souhaitent de nom-
breux parents.
Economies d’énergie
La question des économies d’énergie se pose de plus en 
plus pour préserver la planète et pour faire face à leurs 
augmentations.
Si nous sommes favorables à l’extinction de l’éclairage pu-
blic de 23h à 5h, nous demandons aussi à Mr le maire de 
nous informer sur le coût énergétique des différents bâti-
ments communaux, sur l’énergie utilisée et sur les propo-
sitions pour faire des économies. Quels sont les investis-
sements déjà programmés dans le budget 2023 ?
Soyons pragmatiques et travaillons sur des solutions à 
court terme, certes moins médiatiques que l’Eco quartier, 
mais plus efficaces.
Il est grand temps d’établir des BILANS car voilà plus de 
huit ans que l’équipe de Jean-Michel Perret est en place 
et notre commune a peu évolué. Nous déplorons la lo-
gique de budget de restriction. Parce que nous sommes 
inquiets, et dans l’intérêt de St Hilaire, nous tirons à nou-
veau la sonnette d’alarme et formulons cette simple de-
mande : plus d’ACTES et moins de communication !

Sylvie Galtier, Patrick Guy, 
Christine Lopez-Thomas, 
Samuel Esperandieu, 
Maryse Baudry-Bourguet, 
Mathieu Gresse 
Elus d’opposition du groupe Agir ensemble

pour St Hilaire de Brethmas

LISTE INITIATIVES
La guerre du golf n’aura pas lieu : 6 ans après… mais tou-
jours d’actualité.
Encore un texte sur le golf ? Je croyais que c’était fini cette 
histoire ! Et non ! Mais, promis, c’est le dernier ! Le projet de 
golf de l’ancienne municipalité définitivement enterré à l’is-
sue du référendum proposé par notre équipe, donnant une 
large majorité au NON le dimanche 16 octobre 2016, a fait 
son retour cet été.
Si tant est que la positivité du terme « record » soit ici discu-
table, le Gard n’on finit plus de battre des records de tem-
pérature et de sécheresse. Tout le monde se rappelle de la 
sécheresse qui a frappé le département du Gard et l’été que 
nous avons tous passé. En cause, une canicule qui n’en finis-
sait pas, faisant planer, dès le mois de mai, le spectre de la 
sécheresse : mois de mai 6 mm, mois de juin 20 mm, mois 
de juillet 3 mm, mois d’août 17 mm, avec un total de 5 mm 
tombés entre le 25 juin et le 14 août (données Météociel pour 
la ville d’Alès). Le mois de juillet fut même désigné « mois le 
plus sec depuis 1959 ». Des catastrophes se sont multipliées 
: l’incendie de Bessèges-Bordezac début juillet a brûlé 650 
hectares de forêt. Fin juillet, ce sont 350 hectares qui par-
taient en fumée à Aubais. Sur la commune le 6 juillet, l’incen-
die de la ripisylve de l’Avène derrière le gymnase a nécessité 
l’intervention de 6 camions de pompiers et d’un Canadair. 
Durant tout l’été, des mesures prises par la préfecture ont eu 
des conséquences sur notre quotidien collectif (interdiction 
d’arroser les espaces verts, interdiction de faire fonctionner 
les stations d’épuration, interdiction d’arroser les terrains de 
grands jeux comme les stades, etc.) ou personnel (créneaux 
horaires pour l’arrosage du jardin, interdiction de faire des 
barbecues, de laver la voiture, de remplir la piscine, etc.).
Vous avez été nombreux à nous alerter sur cette situation 
que nous subissons tous, une situation exceptionnelle en 
2022, mais l’exceptionnel a tendance à se répéter depuis des 
années. Quid de l’année prochaine et des années à venir ? 
Alors que des communes du nord-ouest du Gard ont été 
ravitaillées par des camions-citernes durant l’été, que de 
plus en plus de communes s’interrogent sur la pertinence 
de garder des espaces sportifs de grands jeux enherbés, sur 
les essences à planter pour embellir les communes, sur les 
cultures pérennes et adaptées au déficit hydrique, sur le fait 
que le prix de l’eau (au même titre que le prix de l’énergie 
ces derniers mois) a toutes les chances d’exploser dans les 
années à venir…« Et vous imaginez s’il y avait eu le golf ? ». 
Comme pour les épisodes cévenols pour lesquels nous 
avons le devoir d’informer les néo Saint-Hilairois du risque 
qui pèse sur nous en période automnale, il faut aussi rappe-
ler à ces derniers dans quelle commune ils pourraient vivre 
si les résultats des élections de 2014 et de 2020 avaient été 
différents. 
Si les deux listes d’opposition de 2014 avaient pu mener à 
terme le projet qui était le leur lorsqu’ils étaient encore aux 
commandes de la commune, à quoi pourrait bien ressembler 
notre quotidien, aujourd’hui et dans les années à venir, avec 
l’été que nous venons de connaître ? Ce quotidien nous pou-
vons, NOUS AUSSI, l’imaginer. Dans les mesures prises par la 
préfecture du Gard, sachez que pour les communes classées 
en alerte renforcée comme le fut Saint Hilaire de Brethmas 
durant presque tout l’été, les terrains de grands jeux étaient 
interdits à l’arrosage, mais les greens de golf étaient eux auto-
risés à l’arrosage entre 20h et 8h. C’est ce qu’on appelle avoir 
le sens des priorités ! Imaginez donc une commune frappée 
par des sécheresses chroniques et pour laquelle les mesures 
limitatives contraignent le quotidien de ses habitants mais 
dans laquelle nous aurions le plaisir de pouvoir nous adon-
ner au golf, toujours ouvert et toujours vert grâce à l’épuise-
ment des dernières gouttes de la nappe phréatique. Merci à 
cette opposition d’avoir été, avec ce projet, aussi visionnaire 
(les derniers à avoir été si visionnaires furent les inventeurs 
de l’action Eurotunnel !) et de nous faire toujours autant rire 
(qu’on les parodie ou pas) d’autant plus qu’à quelques cen-
taines de voix près, ce sont tous les Saint-Hilairois qui pour-
raient être en train de pleurer aujourd’hui.
Des larmes que nous n’aurons donc pas à récupérer pour ar-
roser le jardin…pour l’instant.

Liste Initiatives pour Saint-Hilaire, 
majorité municipale.



N OV E M B R E 
▶ Vendredi 11 novembre à 12h 
Cérémonie commémorative 
du 11 novembre 1918 

 
Repas annuel des anciens combattants 
06 08 64 04 89 
Complexe sportif M. Saussine

▶ Dimanche 13 novembre à 15h

 
Loto  de la chasse « La St Hubert » 
complexe Maurice Saussine

▶ Du vendredi 18  
au dimanche 20 novembre  
8ème Salon des arts

 

   
Exposition de peinture 
Deux pièces de théâtre organisées  
par "les Inattendus" 

 
Complexe sportif M. Saussine 

▶ Dimanche 27 novembre de 9h à 17h 
Bourse aux jouets  de l'APE de l'école 
Josette Roucaute 06 29 64 26 77 
complexe Maurice Saussine

D E C E M B R E
▶ Du 2 au 4 décembre  
Téléthon - Marché de Noël 
 

 

  
Défi sportif avec l’ensemble des 
associations - complexe Maurice Saussine

▶ Samedi 3 décembre à 21h 
Pièce de theatre "CAFE CHICHOIS"   

représentation théâtrale du nouveau spec-
tacle de la compagnie Thau hu Bohu. Scé-
nettes humoristiques de café théâtral.Dix-
neuf sketches de cinq minutes chacun qui 
parlent de tous les aspects de la vie. Tout 
nous échappe et file de travers, c'est la dé-
gringolade, la marmelade, pas grave tout 
ça, car rire c'est bon pour la santé. Cure de 
dilatation de la rate et des zygomatiques - 
Salle Louis Benoit

▶ Dimanche 11 décembre 

 
Loto  de l'APE de l'école René Deleuze 
complexe Maurice Saussine

▶ Samedi 17 décembre à 14h30 
Noël des seniors Spectacle offert par le 
CCAS  - Salle Louis Benoit 

▶ Mercredi 21 décembre 
Noël des enfants    
complexe Maurice Saussine

J A N V I E R
▶ Vendredi 6 janvier à 19h 
Vœux du maire  
complexe Maurice Saussine

▶ Dimanche 8 janvier à 17h 
Concert de l’Épiphanie  
et gâteaux des rois  

 
complexe Maurice Saussine

▶ Samedi 21 et dimanche 22 janvier 
Rassemblement national  
«Karaté seniors»   
complexe Maurice Saussine

▶ Samedi 28 janvier à 19h  
Soirée Tripes du comité des fêtes 
Salle Louis Benoit 

F E V R I E R
▶ Samedi 4 février à 20h30

 
Loto du club Taurin 
complexe Maurice Saussine

▶ Dimanche 12 février 

 
Loto de l’APE Josette Roucaute 
complexe Maurice Saussine

▶ Dimanche 19 février à 12h 
Repas Aligot dansant  

 
des Anciens combattants 
complexe Maurice Saussine

M A R S
▶ Dimanche 5 mars à partir de 7h 
Randonnée  

 
la St Hilairoise du Cyclo Evasion 
complexe Maurice Saussine

▶ Dimanche 12 mars à 14h30

 
Loto des Retrouvailles" 
complexe Maurice Saussine

▶ Samedi 18 mars 
Salon du livre 
Salle Louis Benoit

▶ Vendredi 24 mars 
Les duos nocturnes  

Chaque semaine
▶ Marché de producteurs  
ATTENTION CHANGEMENT :

Notre marché du dimanche matin 
est désormais le samedi matin de 8h 
à 12h30
Nous recherchons de nouveaux 
commerçants alimentaires principa-
lement.
Nous appelons les citoyens et voisi-
nage à venir nous voir, nous rencon-
trer à notre buvette associative.
Le responsable du marché est  
Patrick Hédou.
Correspondant à joindre jusqu'à 19h 
le soir au 06.78.02.33.92
patrick.hedou@yahoo.fr 

Vides greniers 
DU COMITE DES FETES 

▶ Samedi 12 novembre,  
10 décembre, 14 janvier, 11 février 

et 11 mars de 7h à 15h 
Pascale: 06 27 96 33 53  
Patrick: 06 78 02 33 92  

Jean-Michel: 06 34 68 61 09  
Buvette et petite restauration 

Place des Anciens Combattants  
à la Jasse de Bernard 

A G E N D A

www.sainthilairedebrethmas.fr

Etat civil de mai à septembre 2022

naissances
Layannah, Amanda, Saurania, Ghyslaine CRETON BROUTTIER, née le 08 mai
Lison Jeanne ROCHE, née le 26 mai
Elohim REYES, né le 2 juin
Ela, Aysegul ÖZDEMIR, née le 12 juillet
Tyziano, Lucien CONSTANT, né le 18 juillet
Elena, Jessica, Lyana LACHASSEIGNE, née le 21 juille
Marin, Victor Florent POUJOL, né le 25 juillet
Tanoa, Tahitoa TAOA, né le 28 juillet
Lola, Zoé GOISBAULT, née le 03 août
Julia, Florence, Simone NOVARA, née le 08 août
Nino, Eric, Patrick PéTREMANT, né le 10 août
Kamyl, Hanafi CHABI, né le 31 août
Léo, Gilles, Jean FRANCE, né le 14 septembre
Maxence, Claude DUMON, né le 17 septembre
Jules, Charlie VARRAUD, né le 22 septembre
Félicia LAUNOY, né le 28 septembre 
Nous présentons nos meilleurs voeux aux parents  
et longue vie aux bébés !

mariages
Burak ALTINOK et Gizem, Ella ARSLAN, le 14 mai
Frédéric, Lionel MAUGAIN et Christine, Laure BATAILLÉ, le 14 mai
Rémi, Paul BOUBLIK et Cyndi LINDO PIRES, le 04 juin
Alexandre, Pascal, Louis ROYO et Emilie, Annie, Charlotte RODENAS, le 18 juin
Stéphan, Emile, Laurent IGLESIAS et Emilie, Elisabeth JELINEK, le 25 juin
Cédric, Edouard JANKOWSKI et Caroline, Stéphanie BENTZ, le 25 juin
Benoit, Gérard, Alfred PETIT et Julie, Hélène DAL GRANDE, le 25 juin
Kévin, Frédéric GAZAIX et Sarah LETONDOR, le 15 juillet
Michaël MERCIER et Alexandra, Marion NEVEZ, le 20 juillet
David, Christophe MIKOLAJCZYK et Marie, Juliette BRAVO, le 23 juillet
Julien, Joseph TURK et Julie, Elisabeth, Hélène LAFON, le 06 août 
Alexandra, Pierre, Adrien COSTANTINO et Emilie SEBASTIA, le 06 août
Kamel GUEMAR et Stéphanie, Eliette, Chantal MIALHE, le 10 septembre
Jérèmy, Fréddy SUGIER et Laurie, Sylvie DUBOIS, le 17 septembre
Geoffrey, Manuel, René UCHA et Anna, Lucienne TAITON, le 17 septembre  
Sincères félicitations aux nouveaux époux. 

décès
Pierre CASTEJON, décédé le 03 mai
Edmond, Marcel CELLIER, décédé le 04 mai 
Maurice, Georges REBOUL, décédé le 08 mai 
Mouloud GUEMAR, décédé le 17 mai
Ginette, Jeanne, Augustine CALMES veuve TOLLARI, décédée le 19 mai  
Marcel, André MOULIĖRE, décédé le 20 mai 
Jeannette, Marie DI PASQUALE épouse BRES, décédée le 15 juin 
Jeannine, Ernestine, Louis, Marie DĖAS veuve SAUTTREAU, décédé le 16 juin
Lucette, Georgette MIELGUES épouse FLORENçON, décédée le 19 juin
Anna CESARI veuve CHABRIEL, décédée le 21 juin  
Michel, Claude CHAZALON, décédé le 30 juin 
Marguerite, Marcelle COIRAS veuve VAURETTE, décédée le 14 juillet
Noël, Patrice ROUIS veuve CRESPY, décédée le 31 juillet
Bernadette, Eliana, Marie, Joseph HAMON veuve LEGRAND, décédée le 05 août
Béatrice MOLINA épouse BLACHE, décédée le 08 août
Marie DEMMA veuve PINQUE, décédée le 10 août
Janine, Berthe ROQUES veuve GARDET, décédée le 11 août
Suzanne, Andrée, Gilberte BOSSERON veuve ROY, décédée le 13 août
Pierre, Elie BERNARD, décédé le 18 août
Huguette, Laurence MILLIER veuve DE BÉTHUNE, décédée le 23 août
Evangélina, Rosa RODRIGUES veuve BROUET, décédée le 26 août
Elie, François, Antoine GIBERT, décédé le 27 août
Daniel, André DOMINICUS, décédé le 30 août 
Georgette GAGNE veuve JEAN, décédée le 17 septembre 
Francine, Camille BALDY, décédé le 20 septembre
Georgette, Henriette LARGUIER veuve PONCE, décédée le 26 septembre 
Nous adressons nos sincères condoléances aux familles éprouvées par le deuil.

Elena, Jessica, Lyana LACHASSEIGNE, née le 21 juillet

Julia, Florence, Simone NOVARA, née le 08 août

DE

       4582 habitants - 1390 hectares

Préfete : Marie- Françoise Lecaillon
Sous-préfet d’Alès : Jean RAMPON

Mairie de St Hilaire de Brethmas
Tel. : 04.66.61.33.59 / Fax : 04 66 61 02 05

E-mail : mairie@shb30.com

Site web : www.sainthilairedebrethmas.fr                     

Bureaux ouverts tous les jours de :

8h30 à 12h et de 13h30 à 17h

Mardi et mercredi après midi fermés au public

Directrice générale : Christine CROS

Police Municipale : Nelly NAPOLEON

Service administratif :

Nathalie ALLIGNOL, Valérie AMBLARD, 
Corinne BERTRAND, Ophélie BRUJAS, 
Séverine DISCOURT, Sabine GARCIA, 
Patricia PEYRE DE LESCURE, 
Cédric PHILIPPOT, Nathalie PRATLONG, 
Solange VEIRUN

Service jeunesse : 

Sylviane PIRAS, Sylvie AUDUMARES

Service technique : 

Patrick BEIX, Fabrice BRUN, 
Grégory CLARET, Didier LARNAC, 
Patrice LEVILLAIN, Christophe MARTIN, 
Mireille POPLAWSKI, Corinne RUIZ, 
Enzo TOLEDO, Franck VIMOND, 
Bruno WILLUS

Service Ecoles : 

Sabrina BRINGER,  Stéphanie DUMONT, 
Julie FRANZA TEULE, Emilie HALARD, 
Nathalie PEREZ, Delphine SOULIER

Service cantine et entretien :

Véronique BONNET, Christelle CRESPY, 
Catherine DEOCAL, Halima FEDDAL, 
Delphine GAROUCHE, Sophia MAGRO, 
Maryse MOREAU, Emilie TEISSIER, 
Rachel TOMMASI, Michèle VIC

Médecins

Dr CROS-DELPON : 04 66 78 89 58

Dr GUL : 04 66 52 95 21

Dr VALGALIER : 04 66 52 95 21 

Orthophoniste

Isabelle LEBLOND : 04 66 30 95 41

Sophie MALICOT : 04 66 78 85 92

Podologue :

Thomas CARMONA : 07 61 25 43 27

Psychanalyste

Françoise GHIENNE : 07 87 59 86 27 

Psychologue clinicienne

Danielle HUYNH : 06 40 60 52 03

Infirmiers - infirmières
Laurence AGNIEL-BATAILLE : 06 03 02 05 74 
Myriam ANTEZAK : 06 71 60 94 38
Leila BOUROUANE : 04 66 61 05 85
Christine CHEYREZY : 04 66 86 34 31
Boris GRASSET : 06 15 77 63 42
Marie-Christine HALLE : 06 78 58 52 70
Melissa HASSINI BENRABIA : ABIA : ABIA 06 03 23 33 40 
Karine LAURET : 06 79 94 72 91
Virginie MOISE : 06 59 58 31 44
Charlène MOURRE : 07 87 69 35 26 
Annie PUECH : 06 83 52 02 34
Christine ROCHE-ROBERT : 04 66 30 16 82
Lucie VARRAUD : 06 29 56 29 26

Pharmacies
CHAINIEUX : 04 66 61 05 81
LE COSTOEC : 04 66 30 13 08

Masseurs - Kinésithérapeutes
Lucas JEANNOT : 04 66 78 60 79
Hugo ROBERT : 06 58 61 11 07
Philippe SIDAOUI : 04 66 56 62 50

Dentistes
Marion Domergue, Agathe ROBERT,  
Jean-Louis ROBERT 04 66 86 90 05
dentistes.lajasse@gmail.com 

Vétérinaires
Olivier JOUANEN & Fabienne TENDEL : 
04 66 56 83 83

Ambulance-taxi
SAINT HILAIRE AMBULANCES : 04 66 56 74 77
TAXI BILLY : 07 51 16 84 82
TAXI UZES : 06 82 65 22 73

Pompes funèbres
SAINT HILAIRE AMBULANCES : 04 66 56 74 77

Divers
La Poste : 04 66 61 35 27
Maison de retraite
«Les jardins de St Hilaire : 04 66 60 68 60
Halte-garderie
«La clé des Champs» : 04 66 24 48 01
Liste des assistantes maternelles agréées 
disponible en Mairie.
Permanences de l’assistante sociale :
En mairie tous les jeudis sur rendez-vous. 
Contact permanent au 04 66 86 16 52 
Alès Agglomération : 04 66 78 89 00
Objets encombrants : 
04 66 61 33 59 (Numéro d’inscription).
Ramassage GRATUIT sur demande
Gendarmerie : 04 66 83 50 37
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Déchets, urgent, changeons nos habitudes !
C'est Alès Agglomération qui exerce la compétence "col-
lecte et valorisation" pour les déchets ménagers, le tri sé-
lectif, les encombrants et les déchèteries.

La TEOM (taxe d'enlèvement des ordures ménagères) est 
passée de 14,30% à 15,73% cette année face au coût de 
traitement des déchets qui ne cesse de croitre. 

 Comment limiter nos déchets et ces augmentations ?

Le tri

Des colonnes se trouvent un peu partout sur notre 
commune. Les arbres à tri (sacs jaunes à récupérer 
à la mairie) sont ramassés tous les mercredis ma-
tins. Ces sacs doivent être suspendus la veille pour 
éviter toute dégradation et pollution environnante. 
Pourtant nous constatons que dès qu'ils sont ramas-
sés, dans l'heure qui suit, les arbres sont à nouveau 
chargés… Avec un petit effort chacun devrait pouvoir 
trouver un coin chez lui pour les stocker en attente du 
jour J! Notre environnement s'en porterait mieux.

Les composteurs

Alès Agglo va se doter de 20 000 
éco-composteurs pour les habitants 
volontaires à partir de 2023. Un 
coin de jardin peut suffire, sinon les 
poules sont aussi très efficaces.

Les déchèteries 
9 déchèteries sont disponibles au 
sein d’Alès agglo et une végéterie à 
Massillargues-Attuech.

MERCI A TOUS, chaque geste compte, de grands progrès ont été faits en matière de gestion des déchets, 
continuons à montrer l'exemple à Saint Hilaire de Brethmas  du savoir bien-vivre ensemble!

https://www.ales.fr/vie-quo-
tidienne/gestion-des-dechets/
decheteries-et-vegeterie/

Le ramassage des encombrants

Depuis juillet 2022 vous devez téléphoner 
au 04 66 61 33 59 pour prendre RDV.  Ce 
sont les employés de la commune qui se 
chargeront de venir les relever aux heures 
fixées (le dernier vendredi du mois). 

Le coût pour notre commune :
2 agents municipaux sont monopolisés 2 à 3 jours par semaine pour lever les 
incivilités de certains afin de rendre notre commune plus propre. Soit 35h per-
dues et un coût annuel d'environ 30 000€. Ce sont nos impôts qui financent 
ces incivilités et nous tous qui en subissons les conséquences avec notamment 
des augmentations de taxe, des dégradations environnementale et visuelle. 
Quelques uns, réfractaires ou fainéants, se sont déjà fait verbaliser et la traque 
est permanente soit par identification de tiers trouvés dans les déchets, soit à 
l'issue de dépôt de plainte ou d'identification par images de vidéo protection. 
Les amendes vont de 135€ à 2 ans d'emprisonnement et 75 000€ d'amende 
avec parfois même saisie du véhicule ayant amené les déchets.

Les Déchets

Tous nos emballages se trient : jetez uni-
quement les ordures ménagères , les ob-
jets en plastiques, la vaisselle cassée. 

Les camions passent les lundis et jeudis 
matins sur la commune.

Nous récupérons 
vos vieilles piles 
dans le hall de la 
mairie

✂


